

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LOS ESCANDALOS ESTUDIANTILES

LA RAIZ DEL MAL

La frecuencia con que, en nuestra patria, se suceden los disturbios estudiantiles, debe hacer pensar a toda persona sensata en la causa raíz del bochornoso espectáculo que nuestros centros oficiales docentes ofrecen a nacionales y extranjeros, clausurándose, por motivos de orden público, repetidamente, durante los cursos académicos.

Es de notar que en el extranjero, no se registran sucesos de esta índole, al menos, con tanta frecuencia, lo que nos induce a creer que, en las demás naciones, la enseñanza oficial se realiza por causas distintas a las de la nuestra.

No es lógico atribuir tan bochornosos disturbios a la idiosincrasia de los jóvenes de nuestros centros docentes, y, menos aún, a los catedráticos.

Pero como las circunstancias influyen tanto en la manera de ser y conducirse los individuos, estimamos que a ellas, más que a las personas, se debe cuanto acontece.

Nosotros creemos firmemente que una de las causas de los escándalos que motivan estas líneas, perteneciente al orden circunstancial de que hablamos, es la omnipotencia del profesorado oficial, en nuestra patria.

Los profesores enseñan, examinan y confieren títulos académicos sin «responsabilidad alguna» ante el Estado, ni la sociedad.

Forma un «coto redondo»; intangible, impenetrable, como no existe, en ninguna de las modernas Universidades.

Esta realidad tan innegable, como incomprensible, hace que los alumnos, atentos, en su inmensa mayoría, a la obtención del título académico, antes que adquirir un buen caudal de ciencias para el adecuado desempeño de su profesión, sólo anhelan congratularse con los catedráticos para conseguir aprobar la asignatura, ex cunctis ideal que se persigue.

No suelen protestar los alumnos de que no asista a la clase el profesor, ni éste se inquiete porque no concurren al aula, los discípulos.

Así acontece, como en el corriente curso, que al con mucho llegan a noventa las clases dadas en nuestros universitarios, sin protesta de alumnos ni profesores, y, cuando a cualquier funcionario público se le forme expediente por no asistir a la oficina centro donde desempeña sus funciones, sólo el profesor español goza, realmente, de absoluta inmunidad.

Catedráticos tenemos, que invitan a fallar a clase a sus discípulos para exteriorizar la protesta por determinadas medidas de gobierno, en las

que, en manera alguna, deben intervenir los alumnos, cuya misión exclusiva es estudiar, y, estas, las más veces, nos consta en absoluto, se ven constrañidos a secundar los deseos del profesor, por que han de ser por él examinados.

No existe otra razón de la actitud pasiva y aún activa de la inmensa mayoría de los estudiantes de nuestros centros superiores docentes, que da origen a las revueltas que tanto nos abochornan, y pejuicios tan irreparables irrogan al prestigio español y a la cultura patria.

Si los alumnos no tuviesen que examinarse con sus propios catedráticos exigirían la asistencia de éstos, hasta dominar la asignatura y los mismos profesores pondrían el máximo celo en que sus alumnos ostentasen la suficiencia requerida, y quedara patente la solicitud de catedrático, ante el tribunal examinador.

De ahí que se imponga, con inminencia que no sufre dilación posible la «separación absoluta de las funciones docente y examinadora».

Cuanto tarde en adoptarse este procedimiento persiguirá la causa primordial de nuestra incultura y el móvil de las vergonzosas algaradas estudiantiles.

De nuestras Universidades se ha dicho que son fábricas de títulos académicos. Cuando en el extranjero se nos echó en rostro este defecto, hubimos de sufrir con vergüenza e indignación, por tocar los linderos de la realidad, siendo así que, hoy en el profesorado español, hombres de ciencia, en nada inferiores a las mayores capacidades extranjeras.

Que no examinen los que enseñan. Tenga valor el Gobierno para separar la función docente de la examinadora, que la principal causa de cuanto tenemos que lamentar, con vergüenza, todos los cursos, que apenas transcurre ninguno normalmente, estriba en la fusión de esas dos funciones; ahí está la raíz del mal.

ELIAS OLMOS.

23-V-30

Real Club de Regatas

En junta directiva celebrada en esta Sociedad en el día de ayer, se acordó amortizar las últimas cuotas extraordinarias de 100 pesetas, las cuales corresponden a los

Números 99, don Maximino Miñano Grillo, y 76, doña Isabel Muñoz Delgado.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
CASAU, MAYOR, 13

A los consumidores de Hielo

El precio a que actualmente se vende la barra de hielo de 25 kilos es el de 75 céntimos. No aprovecharse de las actuales circunstancias es estar reñido con sus intereses.

Esta fábrica no se vale de influencias ni amistades para vender hielo, lo hace por el procedimiento más noble para el fabricante y práctico para el cliente que es hacerlo mejor y darlo más barato.

Exigir el precio de 0'75 pesetas la barra en todos los depósitos de esta casa y en su fábrica de calle del

Salitre núm. 26 Teléfono 414
Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Zagoza ha marchado acompañando a su hijo José Luis, que se presenta a ingreso en la Academia General, el Comandante de Infantería de Marina, don José María R. y Patudo de la Rosa.

—Esta noche regresa a Gandía el Abad Mirado de aquella Colegiata, ilustrísimo señor don José So'a Lopez.

—Marchó a París la Rvda. Superiora del Aallo de la Purísima Sor. Pilar Martínez.

NOTAS VARIAS

La Junta Directiva de la nueva Asociación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro que ha quedado establecida en la parroquia del Carmen ha quedado formada en la siguiente forma:

Presidente, don Alfonso Rodenas; Presidenta, doña Carmen Gullart de Castrillon; Vice, D.ª María Martínez López; Tesorera, doña Pilar Ortega viuda de Gutiérrez; Vice, Emilia Wandosell Calvache; Secretaria, Amalia Portela López; Camareras, Josefina Soler y Conchita Gullart de Vitor.

—Hoy estuvieron breves horas en esta ciudad, con motivo de la reunión del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Tálitilla, el Alcalde de Murcia, don Manuel Meza; Concejal don Pedro Duran y el Ingeniero Director de la Confederación Hidrográfica del Segura, don Gustavo Piñuela.

—En la parroquia de Sagrado Corazón se celebró esta mañana con los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Florentina Paredes Paredes y el joven tipógrafo de la Casa Garrido don Francisco López Baileter.

Los nuevos esposos salieron en viaje de boda para Alicante y Valencia. Les deseamos eternas venturas.

ENFERMOS

Se halla enfermo, el Comandante de Infantería de Marina, don Felipe Gutiérrez.

—Está mejorada de su enfermedad la encantadora niña América Muñoz Delgado Riado.

—Mejora de su enfermedad el Vicealmirante de la Armada Excmo. señor don Francisco Yañez.

Homenaje a la Virgen de la Caridad

Como habíamos anunciado, esta tarde se ha celebrado un popular homenaje a la excelsa Patrona, organizado por su Corte de Honor con motivo del mes de las Flores.

Los numerosos miembros de dicha asociación a los que se han unido incontables personas de todas clases sociales, desfilaron por el altar de la Santísima Virgen, depositando con sus oraciones ramitos de flores en homenaje de amor a la Reina de todos.

Iniciaron el desfile las Juntas Directivas de señoras y caballeros, a las cuatro.

Concurrieron también los niños de los colegios, de ambos sexos, y los aillados de la Casa de Misericordia.

El espectáculo ha resultado tan bello como emotivo, manifestándose una vez más la gran veneración del pueblo cartagenero a su amada Patrona.

CRUCES para 1.ª Comunión
Muñoz y Belmonte Campos 10

Ancianos pensionados

En la reunión celebrada ayer por el Consejo de Administración de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena se acordó pensionar con una peseta diaria desde 1 de Junio del corriente año a los siguientes ancianos de esta ciudad y término municipal:

Isidora Pérez Marzínarez, nacida en Alumbres, viuda, de 85 años de edad. Reside en el barrio de Santa Lucía, calle Batería número 5 Hija de José y María, naturales de Alumbres y Cartagena.

Natalia Hernández Castaño, nacida en Pozo Estrecho, viuda, de 84 años de edad. Reside en Cartagena, calle de Saura número 45, en donde la tienen recogida por Caridad. Hija de Asensio y María, de Pozo Estrecho y Cartagena.

Dolores Fernández Mateo, nacida en Cartagena viuda, de 82 años de edad. Reside en las Cuevas de los Barreros. Hija de José e Inaba, de Cartagena.

Antonia Pérez Frutos, nacida en Pozo Estrecho, viuda, 80 años. Reside en Cartagena, Plaza de Jaime Bosch, 9. Hija de Juan y Josefa, de Pozo Estrecho.

Domínguez Sánchez Martínez, nacido en Pozo Estrecho, Casado, 80 años. Hijo de Domínguez y Juana, de Pozo Estrecho y Cartagena.

Diego Sánchez Piña, nacido en Cartagena, viudo, de 80 años. Reside en Cartagena, calle del Ángel, 41, 2.ª. Hijo de Juan y María, de Cartagena (ex mozo de equipajes de la Estación M. Z. A.)

Para optar a estas pensiones, cinco de las cuales costea esta benéfica y noble institución y una su generoso fundador y Presidente Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles, se han presentado 30 solicitudes, de ellas cinco de hombres y las demás de mujeres, habiendo sido elegidos por mayores merecimientos los que se indican.

En la parroquia castrense

Ha terminado hoy el solemne novenario que la asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón dedica a su excelsa Titular, respondiendo la brillantez y gran concurrencia a los entusiasmos y estímulos de las distinguidas damas que organizan estos hermosos cultos.

El Abad Mirado de la Colegiata de Gandía, ilustrísimo señor don José So'a López, ha cerrado con broche de oro la elocuente y sabia predicación de estos días, en los que ha tratado interesantísimos temas de feminismo cristiano que han sido muy elogiados.

Esta mañana se ha celebrado misa de Comunión general, que ha oficiado el señor Sola, el cual ha dirigido una sentida plática a las numerosas señoras que se han acercado a la sagrada Mesa.

El notable coro de señoras y señoritas que tan magistralmente ha cantado durante los cultos de la novena, interpretó escogidos motetes durante la misa y comunión, distribuyéndose a los comulgantes preciosos pargaminos con la imagen de la Virgen-cita.

El ejercicio de esta tarde que se ha visto muy concurrido también, ha terminado con la bendición de Jesús Sacramentado.

Nuestra enhorabuena a la distinguida asociación organizadora de tan esplendorosos cultos.

Academia Médico-Quirúrgica

La última sesión de la Academia estuvo a cargo de don Teodoro Ferrero que disertó sobre «Modernos métodos de investigación radiológica del estomago».

Comenzó su interesante y comunicativa historia de los antiguos procedimientos de exploración de estomago buscando su contraste por medio de sustancias opacas. Entre estas sucesivamente se han empleado el subnitrito de bismuto, el carbonato, el cloruro, el óxido de Zinc y sobre todo el sulfato de bario.

Después de poner de relieve las ventajas e inconvenientes de cada uno, relata sus cuantiosas experiencias personales que dan a la laboriosa la supremacía sobre los otros procedimientos.

Entrando ya de lleno en el tema describe los pliegues normales de la mucosa del estomago y duodeno, y la historia de su descubrimiento por los médicos alemanes.

Cita a continuación los diversos métodos radiológicos para poder ver estos pliegues después hace un extenso estudio de gran mérito y formidable radiología, sobre lo que puede conseguirse con estas técnicas en la exploración de las gastritis, úlceras, ulcera de estomago y gastroenterostomias, haciendo resaltar la importancia que tiene para la interpretación la íntima colaboración del cirujano, médico y radiólogo.

La preciosa complicación del doctor Ferrero, ilustrada con 20 p. cyecciones de radiografías personales, ha sido sin discusión alguna, quizá la mejor de todas las presentadas en lo que lleva de vida la Academia, recibiendo el doctor Ferrero, nuestro buen amigo, infinitas felicitaciones.

Nada queremos añadir nosotros a esta corta reseña: conocemos la modestia de nuestro compañero y tememos herirle con nuestros elogios, pero los que le vemos de cerca en su diario trabajo en el hospital, sabemos lo que vale y el valor de sus interpretaciones radiológicas.

Pérez-Cuadrado

Comunión de Impedidos

Como tenemos anunciado, mañana a las siete saldrá de la parroquia del Sagrado Corazón solemne procesión con Jesús Sacramentado para administrar la comunión pascual a los enfermos e impedidos de aquella feligresía.

El itinerario será el siguiente: Plaza de Misericordia, San Diego, Alto Ángel, Plaza de la Merced, Subida de San Diego, Gloria, Saura, Bantas, San Cristóbal la Leña, Yerosos, Villalba la Leña, Rosario, San Antonio el Rico, Caridad, Plaza del Rincón, Duque, San Diego, a la Iglesia.

El próximo jueves, D. m. día 5 de junio, saldrá de la Parroquia de Santa María de Gracia con toda solemnidad el Santísimo Sacramento para ser administrado a los enfermos impedidos.

Se ruega a las familias que tengan algún enfermo en estas condiciones, se digan avisar con la anticipación posible al señor Cura de la Parroquia de referencia.